

Le Niger à l'honneur

Une assemblée nombreuse était réunie hier soir dans les locaux du Conseil Général pour découvrir ou mieux connaître le Niger et rencontrer deux personnages assez exceptionnels, Pierre Schmitt et Issouf Maha. A l'initiative de Michel Bernard, employé au Conseil Général, et du Comité de Randonnée Pédestre, cette manifestation avait pour objectif de « faire le lien entre les randonneurs en France et ceux qui vivent du tourisme au Niger ».

Une soirée passionnante où le public a pu tout d'abord découvrir, à travers le documentaire « Ténéré Solo », l'épopée de Pierre Schmitt, aventurier qui a traversé d'est en ouest l'une des trois régions les plus arides du Sahara, le désert du Ténéré, pour ensuite atteindre les contreforts orientaux du massif de l'Aïr, où se trouve le peuple Touareg. A pied, seul et en autonomie complète, avec quatre litres d'eau par jour, il a parcouru

près de 700 kilomètres en six semaines environ. « Déjà tout jeune, j'aimais le contact avec la nature authentique », explique-t-il. Le but de cette traversée ? « Comprendre pourquoi les Touaregs, et les nomades en général, sont si attachés à ce pays aussi rude ». Cette interrogation l'a amené à repousser ses limites, surtout au niveau mental. Mais le bilan est plus que positif : « J'ai été accueilli comme un membre de la famille dans chacun des camps où j'ai fait étape. Je me sentais chez moi avec les Touaregs », avoue-t-il.

AUTRE APPROCHE DU VOYAGE

Deuxième invité exceptionnel de la soirée: le Touareg Issouf Maha, qui avait fait le voyage spécialement pour l'occasion. Fortement impliqué dans le développement de son pays, ce dernier a créé l'association Alliance pour le Développement Durable et la Solidarité,



Pierre Schmitt et Issouf Maha étaient les invités de cette soirée.

ainsi qu'un centre de formation en agro-écologie. Pour financer ses projets, Issouf Maha a eu l'idée de monter une agence de tourisme solidaire, Agharous, qui connaît un succès grandissant. Les touristes sont ainsi plongés au cœur de la vie Touareg, et ils ont en même temps la satisfaction de savoir que 15% de la

somme versée pour leur séjour permettront la mise en place de projets de développement durable dans la région.

La soirée s'est achevée par un débat entre le public et les deux invités, qui a permis d'approfondir certaines questions sur le Niger et sa population.

